



ANIVERSARIO CONCIERTO ECONÓMICO VASCO

Las instituciones vascas unidas para celebrar el 140 aniversario

Un reportaje de Ainhoa Agirregoikoa

El acto de conmemoración celebrado el pasado miércoles en el Teatro Arriaga de Bilbao puso de manifiesto cómo el Concierto Económico Vasco representa la piedra angular del bienestar de la ciudadanía de Euskadi



El Teatro Arriaga acogió una amplia representación institucional. Foto: Jose María Martínez

EL pasado miércoles el Teatro Arriaga de Bilbao acogió un acto homenaje de reconocimiento al Concierto Económico vasco con que el Gobierno vasco y las tres diputaciones forales de la CAV quisieron celebrar su 140 aniversario, que consiguió reunir a más de 900 personas.

Los máximos representantes de las instituciones vascas, con el lehendakari Iñigo Urkullu a la cabeza acudieron al acto, junto a los representantes de distintos sectores de la sociedad.

Acudieron asimismo todos los partidos con representación en el Parlamento Vasco, como Andoni Ortuzar (PNV), Maddalen Iriarte (EH Bildu), Idoia Mendia (PSE-EE), Lander Martínez (Elkarrekin Podemos) o Antón Damborenea (PP).

En un momento en el que el Concierto está siendo cuestionado en el Estado español, el lehendakari aprovechó para responder a las críticas definiendo al Concierto vasco como "un sistema sensato, objetivo, justo, eficiente y solidario. Euskadi asume un evidente riesgo unilateral (al ser la que recauda impuestos vaya bien o mal la economía) en un sistema acordado y transparente de administración de los recursos tributarios, que goza de pleno y dilatado respaldo legal".

La proyección del documental *Por derecho propio. El Concierto Económico*, que recoge la historia de este instrumento, creado a instancias de Cánovas del Castillo el 28 de febrero de 1878, abrió el acto de conmemoración. La película dio paso a la lectura por parte del lehendakari de una declaración institucional en la que reivindica el valor político del Concierto Económico.

Urkullu recordó que "la relación bilateral entre Euskadi y el Estado en que se fundamenta el Concierto se asienta en el reconocimiento recíproco. Ninguna de las dos partes puede imponer a la otra su voluntad. Esta relación consagra la necesidad de dialogar, negociar y convenir en beneficio mutuo", puntualizó.

Pero además del reconocimiento institucional y respaldo legal, las instituciones vascas apelaron al conjunto de la sociedad vasca "para que sea consciente del enorme valor que contiene el Concierto Económico. Urkullu recalcó además el deseo de los responsables políticos por alcanzar un mayor compromiso por parte de la sociedad, "así como un decidido apoyo a los esfuerzos que se vienen haciendo para aumentar el conocimiento, difusión y defensa del Concierto".

El acto contó además con la presencia de una amplia representación de la Comunidad del Concierto-Gure Kontzertu, plataforma cívica constituida hace dos años en favor de Concierto y el Convenio navarro. ●